

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE – 27 MARS 2023

---

### La Fondation poursuit le développement de son offre inclusive par l'ouverture de 3 places « polyhandicap » en crèche à Montbéliard

A l'écoute des nouveaux besoins et des nouvelles attentes des publics qu'elle accompagne, la Fondation Pluriel ajuste en permanence son offre médico-sociale en proposant des réponses innovantes, souples, adaptées et inclusives. Cette adaptation est guidée par la commande publique, que la Fondation tente plus que jamais d'anticiper, ainsi que par la prise en compte des attentes de la personne et du respect de ses droits comme de son pouvoir d'agir.

#### Pour les enfants et adolescents accompagnés par la Fondation, des dispositifs inclusifs portés à 41 cette année

Si la société a bien évolué ces dix dernières années en matière d'inclusion notamment scolaire, il lui reste encore à cheminer en ce qui concerne les enfants les plus fragiles, pour qui accéder à des dispositifs de droit commun reste une vraie difficulté. Le nouveau dispositif « polyhandicap » à la crèche la « Pomme verte » de Montbéliard s'est construit autour de cet objectif, à l'image de celui qui a vu le jour il y a plusieurs années à la crèche Clair Soleil de Besançon. Au sein de la crèche la « Pomme verte », ce sont 3 places, en file active, d'enfants en situation de polyhandicap de 2 mois à 5 ans révolus, qui voient le jour.

Ce projet répond à plusieurs besoins :

- Permettre aux enfants de bénéficier des stimulations proposées dans les dispositifs de droit commun et favoriser leur socialisation
- Offrir du répit pour les parents et les fratries : ces familles voient souvent leur réseau social s'étioler, vivent une situation d'isolement et de repli sur soi qui oblige parfois, et en priorité les mamans, à devoir renoncer à leur emploi ou leurs activités extra familiales
- Retarder autant que possible le recours à des dispositifs spécialisés et donc accompagner la famille dans son appréhension progressive de la situation de leur enfant
- Rendre encore plus visible le handicap aux enfants dits « ordinaires »

Des travaux à hauteur de 65 000 € ont été nécessaires pour adapter l'établissement. Ces travaux ont été subventionnés par le Département du Doubs et la Caisse d'Allocations Familiales. La Fondation Pluriel a pris à sa charge une partie des mobiliers et matériels nécessaires à cet accueil et met à disposition une éducatrice de jeunes enfants, accompagnée ponctuellement par un psychologue, un infirmier et des rééducateurs (kinésithérapeute, psychomotricien).

Pour Jean-François Girardot, président de la Fondation Pluriel : « cette réponse offrira aux enfants et leur familles un cadre d'accueil novateur, bienveillant et adapté, modulable en fonction de leurs besoins. Je remercie tout particulièrement le CCAS, la Ville de Montbéliard, la CAF et l'équipe de la crèche de la Pomme Verte pour l'accueil réservé à ce projet et les investissements consentis au sein de ce bel établissement. »

Ce dispositif est intégré au nouveau Dispositif d'Accompagnement Médico-Educatif (DAME) du Pays de Montbéliard. Depuis quelques mois, l'ensemble des ex-IME, SESSAD et EEAP a été regroupé en un seul DAME permettant de fluidifier les parcours des enfants et des adolescents, en leur permettant de bénéficier de réponses inclusives et d'aller-retour possibles entre milieu ordinaire et milieu protégé.

#### Chiffres clés pour le pôle enfance et adolescence :

- **1068** enfants et adolescents accompagnés
- **465** professionnels engagés
- **41** dispositifs d'inclusion en milieu ordinaire

## Note aux journalistes :

---

Nous nous tenons à votre disposition pour réaliser une interview (téléphone ou visio) ou organiser un reportage sur place. Nous pouvons également vous communiquer l'iconographie nécessaire à l'illustration de votre article.



Photo de l'inauguration qui s'est déroulée le 16 mars dernier à Montbéliard.

### Contact

**Héloïse Chatelain**  
M : 06 02 05 77 22

**Pierre-Marie Bonnot**  
M : 06 79 00 60 58

T : 03 81 51 96 20  
[communication@fpluriel.org](mailto:communication@fpluriel.org)

La Fondation Pluriel est un collectif engagé au service des personnes en situation de handicap, de dépendance ou de fragilité sociale. Expertes et créatives, nos équipes s'engagent aux côtés de chacune des personnes qui nous font confiance dans l'élaboration et la mise en œuvre de ses projets. Pour elles, avec l'aide de nos partenaires, nous développons des dispositifs complémentaires et innovants pour des parcours fluides et inclusifs, autour de la scolarisation, de la formation, du travail, de l'habitat, des loisirs, du soin...

**Notre ambition** : impulser et fédérer les énergies pour que chaque personne accompagnée par la Fondation Pluriel puisse vivre et exercer pleinement ses droits dans une société plus inclusive.

### Siège social

81 rue de Dole • CS 51913 • 25020 Besançon Cedex  
[www.fondationpluriel.org](http://www.fondationpluriel.org)